

1964年の東京五輪では、表彰式で「ミス・メダル」と呼ばれた人たしかがいた。表彰式で選手にメダルを授与する国際スポーツ界の役員の下へ、メダルを運ぶ。華やかなセレモニーを彩る振り袖姿の女性。正式には「表彰補助員」を、そう呼んだ。小池和子(75)は国立競技場で陸上競技の「ミス・メダル」を務めた。ハイライ

トは10月21日、陸上を締めくくるマラソンだった。

午後3時すぎ、エチオピアのアベベ・ビキラが2連覇のゴールを駆け抜けた。数分遅れて現れたのが円谷幸吉だ。五輪のメイン競技なのに、日本はメダルゼロ。最後の期待を担つた方走だ。幸吉が、五輪アベベ・ビキラ(83)に抜かれた。疲労の色が濃い。表彰式を控えてトラック横にいた小池

## 20年 東京への メッセージ

■14

表彰補助員

小池 和子さん



東京五輪マラソンの表彰式。左端でお盆を持つ和服姿が小池和子。表彰台は(左から)銀のヒートリー、金のアベベ、銅の円谷=1964年10月21日

### メッセージ



小池和子 次の東京五輪では、お金は本当に必要な物に使って、実のある大会になることが願いです。スポーツの祭典なのだから、選手の才能が存分に發揮できる大会にしてほしい。そうなれば私たちの心が打たれるし、感動できる大会になれば印象に残る。前回は日本が一つになり、本当にいい国だと思った記憶がある。

そのためにも日本が無事で、世界が平和であってほしい。前回東京大会では開会式でハトが飛んで平和を実感した。いろんな所でけんかしていたら、五輪などできない。

陸上の「ミス・メダル」は五輪前年に集められた。

和服で歩行訓練

関係者の15歳から20代の娘が十数人。和服での歩行が乱れないよう、毎月訓練が続けられた。日本舞踊のお師匠さんの稽古場でお盆をささげ、すり足の練習など。慣れない着物姿で「エレガントに歩かなければならなかつた」。国立競技場でも実地練習をした。

マチュアリズムを胸に秘めた人が、64年の国家的な熱気の中、非難に耐えた。「ドラマチックな言葉は発しない寡黙な人。どれだけ寡黙だか」。国立競技場に揚がった日の丸に父子の感慨が重なった。

マヂュニアードを胸に秘めた人が、「コンパニオン」と名乗った。思いつこよをじやんやつた。自由だつたんですよ」。もちろんみんな「偉いさん」の子どもでしょ。ペコペコないです慢でした」。

西武の秋山(八戸大出)が3安打4打点でチームを3連勝に導いた。O-1の三回に右越えの2点二塁打を放つと、4-1-5

活躍で打率は再び2割9分台。新人王候補にも挙がるルーキーは「意識はする」と色気をのぞかせた。これでナゴヤドームでは7連勝。京田は今

生還。三回も左前打を放ち、ゲレーロの二塁打で本塁を踏んだ。同点とされた直後の六回は1死一、三塁で打席

中日は打線がしぶとくつないで得点をもぎ取れ、接戦を制した。今季3度目の同一カード3連戦3連勝。審監督は「1

打下げた。攻撃の中心にいたのは

西武 7-6 国立 3安打逆転○

西武の秋山(八戸大出)が3安打4打点でチームを3連勝に導いた。O-1の三回に右越えの2点二塁打を放つと、4-1-5

活躍で打率は再び2割9分台。新人王候補にも挙がるルーキーは「意識はする」と色気をのぞかせた。これでナゴヤドームでは7連勝。京田は今

生還。三回も左前打を放

ち、ゲレーロの二塁打で

本塁を踏んだ。同点とされた直後の六

回は1死一、三塁で打席

中日は打線がしぶとく

つかないで得点をもぎ取

れ、接戦を制した。今季3

度目の同一カード3連

戦3連勝。審監督は「1

打だつた。1-1の三回

中堅左へ豪快な同点ソ

ロ。「まさか打てるとほ

思つていなかつた。うれ

しいけど通過点」と話

したが、巨人に2試合連続

が、チームに勝利をもたらした。

3回、通算100-

打だつた。1-1の三回

中堅左へ豪快な同点ソ

ロ。「まさか打てるとほ

思つていなかつた。うれ

しいけど通過点」と話

した